

Procès-verbal de l'assemblée générale SONG-KOMBU 2025

19.11.2025

Année scolaire 2024-2025 (01.10.2024 – 30.09.2025)

PV de l'Assemblée Générale de l'association Song Kombu du mercredi 19 novembre 2025 à Cossonay.

1. Accueil et bienvenue

Bienvenue à notre AG 2025.

2. Adoption du procès-verbal de la dernière assemblée générale

Le procès-verbal de l'Assemblée Générale du 15 novembre 2024 est adopté par l'assemblée à l'unanimité moins une abstention (la personne n'avait pas pris connaissance du PV 2024).

3. Présentation du rapport d'activité 2024-2025

Le rapport d'activité est présenté à l'assemblée en 2 parties :

3.1 Burkina Faso

- Plus de 450 élèves fréquentent l'école, des classes primaires au bac et dans les filières techniques : 40 étudiants en électricité, 18 étudiants en Génie civil – maçonnerie.

Les taux de réussite aux examens étaient très bons :

95% au primaire

52.9% au secondaire

53% au bac

La filière électricité est très bien équipée en matériel de labo. Certaines écoles publiques ont demandé à venir utiliser les locaux car ils n'avaient pas de si bons équipements ! Jules Ouedraogo n'a pas accepté ceci sans la supervision d'une personne de l'école car le matériel est cher et fragile.

Toutes les constructions (salles de classe, poulailler, couvert à vélo, ...) sont réalisées par les élèves en maçonnerie. Cela leur permet de faire des stages pratiques.

- 62 élèves sont parrainés. Chaque année on perd env. 5-6 parrains et on en gagne environ le même nombre. On n'augmente donc pas le nombre d'élèves parrainés.

Les parrainages sont essentiels pour pouvoir accueillir des élèves défavorisés, ceux-ci étant incapable de payer un écolage. L'école est

obligée de demander un écolage pour pouvoir payer les enseignants et l'entretien des infrastructures.

- L'internat accueille env. 20 étudiants(es) qui suivent une filière techniques. Ces étudiants(es) sont financés par PSM (Paysan Solidaire Morges). Ce sont des réfugiés d'un village situé au Nord du Burkina Faso qui a été la cible d'attaques terroristes.
- L'uniforme a été rendu obligatoire par le gouvernement. Celui-ci doit obligatoirement être fait en Faso Dan Fani (tissu traditionnel tissé au Burkina Faso). Ce sont les étudiantes en couture qui les ont réalisés avec les enseignantes en couture. Cela a permis de réduire les coûts et de donner du travail aux enseignantes.
- Le poulailler fonctionne bien, env. 600 poulets ont été élevés pour être vendu. Cela a permis entre autres d'acheter 3 moutons.
- Le jardin s'est agrandi. Cela permet à la cantine d'être autonome en légumes. La cantine sert env. 77 repas / jours. Ils sont destinés aux élèves de primaire. Les autres élèves apportent eux-mêmes leur casse-croute. Les arbres qui avaient été planté il y a quelques années ont bien grandi et ils procurent maintenant de l'ombre entre les bâtiments. Les élèves continuent à s'en occuper.
- Plusieurs fêtes/activités ont eu lieu durant l'année scolaire :
 - Repas de Noël pour tous les élèves financés par des dons
 - Sortie scolaire qui a eu lieu à Laoungo (sculptures en extérieur situées à env. 60 km de Ouagadougou)
 - Une semaine culturelle
 - Un grand tournoi de foot
- Un nouveau bâtiment est en construction. A terme il aura 2 étages. Le but est d'ouvrir une filière mécanique auto et une filière informatique en amenant les étudiants au niveau CFC puis technicien.

3.2 Activités en Suisse

- Lors du repas Noël des enseignants de l'école Cossonay, de la publicité a été faite pour l'association afin de récolter des dons et des parrains. 2 parrains ont été trouvé à cette occasion
- La traditionnelle cassée de noix du mois de mars a eu lieu en partenariat avec PSM. Cela permet de vendre de l'huile de noix et de partager un bon moment autour d'une fondue
- Chaque parrains-marraine a reçu une écharpe en Faso Dan Fani fait par les couturières de l'école en remerciement à leur parrainage
- Une Newsletter a été produite - [NEWS | Association Songkombu](#)

3.3 Activités prévues en 2026

- Bataille des livres il s'agit d'un projet francophone réunissant des classes de Suisse romande, de Belgique et du Canada. Le but est de lire les mêmes livres et de faire des quizz et échanges entre les différentes cultures autour de ces livres.
Véronique a obtenu l'accord pour que l'école fasse partie de ce projet. Jules va discuter avec les profs de français sur les modalités
- La traditionnelle cassée de noix aura lieu début mars, la date précise sera communiquée ultérieurement
- Un stand sera tenu au marché de Morges (contenu à discuter)

4. Présentation des comptes

Les comptes de cet exercice présentent un bénéfice. Le solde est de 25'057.11 au 30.09.2025.

Parrainage	8'760.45.-
Dons	29'104.79.-
Versements BF	14'630.60.-

Au 30.09.2025 le compte présente un important solde car les parrainages 2025 n'ont pas encore été versé, ni la somme destinée à la construction du nouveau bâtiment. Jules Ouedraogo ne veut pas avoir trop d'argent sur le compte au Burkina Faso, il craint une dévaluation du franc CFA.

Parrainages

Le nombre de parrainage est stable -1 par rapport à l'an passé.

Un parrain poursuit le parrainage alors que l'étudiant a terminé son bac pour le soutenir à l'université.

Dons

Les dons ont été conséquent durant cet exercice (29'104.79.-). Ils proviennent de dons effectués par des personnes (certains versent plus que la parrainage), du bénéfice du spectacle Sessanta Spritz (13'347.02) de la vente d'huile de noix - cassée de noix (307.85) et d'une entreprise pour la construction d'un nouveau bâtiment.

5. Rapport des vérificateurs des comptes / Adoption des comptes

Suite au rapport des vérificateurs des comptes (Isabelle Burrus et Jeanine Mossu), les comptes sont acceptés à l'unanimité, et décharge est donnée au comité et aux vérificateurs des comptes.

6. Election du comité

Sont réélus au comité : Olivier Von Deschwanden (caissier), Véronique Guillet et Céline Dutoit.

Est réélue présidente : Katia von Deschwanden

Sont élus comme vérificateur(trice) des comptes : Olivier Rieder et Florence Auras.

7. Proposition de projets 2025-2026

Sujet abordé au point 3.3

8. Divers / propositions individuelles

Pas de remarques.

9. Appel WhatsApp avec Jules Ouedraogo

Olivier demande s'il y a assez d'eau avec l'agrandissement prévu de l'école. Jules indique que ce n'est pas un problème car la nappe phréatique est bonne puisque l'école se situe à proximité d'un barrage.

Florence s'interroge sur le choix de l'implantation du nouveau bâtiment et la nécessite d'avoir un « plan de quartier ». Jules indique que le choix de l'emplacement s'est fait loin de la route (donc moins de bruit et de poussière). Le choix de construire sur 2 étages permet de réduire l'emprise sur le sol.

Jules explique que ceux qui ratent un examen (CAP, BAC, ...) répètent généralement la classe et l'année suivante ils réussissent. Si ce n'est pas le cas ils reçoivent une attestation de formation de l'école, sans diplôme bien entendu.

Les étudiants qui partent à l'université ont passablement de peine financièrement car l'écolage universitaire est élevé. Certains parrains sont d'accord de poursuivre leur soutien à ces étudiants malgré le montant plus conséquent. C'est très précieux mais cela engendre qu'ils ne parrainent pas un autre enfant dans l'école.

Jules nous informe une amélioration importante dans la gouvernance du pays et de la lutte contre le terrorisme. Toutefois le retour à la sécurité prendra encore du temps.

Bilan des 10 ans de l'école :

Le bilan est très positif, l'école a eu les félicitations de l'Etat. Actuellement l'école est « conventionnée », cela signifie que l'Etat peut envoyer des élèves qui ont une bourse de l'Etat. Pas toutes les écoles privées ont ce statut, seules les meilleures.

Les sections techniques sont une fierté de l'école car elles font cruellement défaut

au Burkina Faso. Et les quelques écoles techniques existantes sont bien souvent mal équipées alors que l'école de Saaba possède un solide équipement.

La principale difficulté rencontrée provient des parents qui ne comprennent pas toujours l'importance d'une bonne formation. Il arrive que de bons élèves stoppent leur cursus pour aller aider leur parent dans une activité.

Plus personne ne demandant la parole, la présidente lève la séance en remerciant tous les membres de leur participation et convie l'assemblée à un apéritif.









🙏 Merci pour continuer votre parrainage, clui-ci est essentiel pour accueillir les élèves défavorisés. Vos dons sont également un précieux soutien 🙏



Association Solidarité Song Kombu
CH94 0618 2720 0453 3190 9
Parrainage pour 1 année : 144.-



Via TWINT
privilégier le paiement bancaire ci-dessus,
cela occasionne moins de frais à l'association